



# あけぼの

教育目標 「進んで学ぼう」「思いやりの心をもとう」「理想の実現に努めよう」

## ■正解のない時代へ

これから君たちが進む未来は、「正解のない時代」と言われています。そのため、知識を学ぶだけでなく、その知識を活用し深く考えること、また想像力を豊かにし新しく物事を創り出していく創造力が求められています。童話に「ウサギとカメ」の話があります。足の速いウサギと足の遅いカメがゴールを目指して競走し、途中で寝てしまったウサギが競争に負けてしまい、カメが勝った話です。さて、この競走の後に話を続けるとしたら、どのような話を考えていきますか。（「テーマを設け、自分の経験を踏まえて、〇〇〇字以内で文章を書きなさい。また、なぜそのように考えたのか、その理由も記入してください」と出題されたとします）

正解がある訳ではありません。自分が何を伝えたいのか深く考え、自分の言葉で分かりやすく表現していくことが大切になります。今年度の東大の入学試験（自由英作文）では「紙は人類の最も偉大な発明の一つである」「自転車は人類の最も偉大な発明の一つである」の主張のいずれかを選び、その主張に対するあなたの考えを、理由を添えて、60字～80字の英語でのべよ。」という出題でした。普段から色々なことを考える習慣を身に付けておくことの大事さを教えてくれています。是非、春休みに「ウサギとカメ」「英作文」の問題（今まで習った英語で英作文を書くこと）に挑戦してみてください。

## ■令和5年度を振り返って

今年度も「挑戦」「感謝」「貢献」の3つのキーワードを軸に学校経営を進めてきました。「挑戦」するには勇気が必要です。そして続けていく根気強さが求められます。映画監督の大島渚氏は「今やれることを、今やらなかったら、一生やれないということなんだ」と語っています。「挑戦」は自分を成長させるチャンスです。



【↑保護者会の様子】

「感謝」については言葉にして多くの人に伝えたいことを話してきました。2月のいじめ・暴力解消旬間で「信頼貯金」の話をしました。自分の言動は自分に返ってきます。

「ありがとう」の言葉を伝えることで自分への信頼という貯金は増えていきます。フランスの哲学者シャルル・ド・モンテスキューは「人と人の間に絆を築くことができる唯一のがあります。それは感謝です」と記しています。感謝を伝えることで気持ちが和やかになります。

「貢献」についてはクラスの中で責任をもって行動したことや家族の中でのお手伝いも大切な貢献の一つです。プロ・ボクサーだったモハメド・アリ選手は「人に貢献することというのは、この地球に住むための家賃のようなもの」アルバート・アインシュタインは「誰かのために生きてこそ人生には価値がある」と話しています。自分の力が誰かのために役にたっている、喜ばれているという実感は、幸せにつながります。これからも「挑戦」「感謝」「貢献」を念頭において、自ら実践してほしいと願います。

今年度も残り半月となりました。19日は第75回卒業式、25日は修了式が行われます。3学期を〇学期として過ごしてきた本校の生徒が来年度大きく飛躍することを期待しています。保護者の皆様には、今年度の本校の教育活動にご理解とご支援を賜り、感謝申し上げます。ありがとうございます。来年度も引き続き、ご支援をよろしくお願いいたします。

## 3学期 & 1年の締めくくり ～各種の授業の様子

若手教員の研究授業  
～保健体育～



三味線授業～長唄杵徳派家元の杵屋徳衛さんを講師にお迎えして～



土曜授業～3月2日(土)～



がん教育  
～立川病院副院長をお迎えして～



性教育～毛利もとこ女性クリニック院長をお迎えして～



たちかわ交流大使中学校出張授業  
～ジャズピアニスト山下洋輔さん  
パーカッショニストの熊本比呂志さんをお迎えして



暴力(デートDV)予防教育  
～弁護士をお迎えして～

2名の教員によるロールプレイ



### 【3月の予定】

- ・18日(月):[特別]卒業式準備
- ・19日(火):第75回卒業式
- ・21日(木):2年生球技大会①～③
- ・22日(金):[特別]大掃除
- ・25日(月):修了式
- ・26日(火):春季休業始

### 【4月の予定】

- ・5日(金):春季休業終
- ・8日(月):始業式(2・3年)
- ・9日(火):第78回入学式
- ・10日(水):教科書配布、全校オリエンテーション
- ・11日(木):安全指導
- ・12日(金):身体計測
- ・17日(水):1組・2年・3年保護者会
- ・18日(木):全国学力学習状況調査(3年)、  
内科健診(2年)、中央委員会①
- ・19日(金):1年保護者会